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杨鲁豫：企业创新好了行行都能崭露头角

创新好了

行行都能崭露头角

18日上午，济南市委副书
记、市长杨鲁豫参加市政协十三
届五次会议分组讨论时，杨鲁豫
与委员们聊起了供给侧改革，其
中对企业创新驱动发展，适应市
场需要生产聊得最多，40分钟的
发言中，35分钟在说创新和市场
需要。

杨鲁豫说，济南调整经济结
构，要特别重视新兴工业和现代
服务业的发展。济南能保持百分
之八九的增长率，靠的是新兴产
业和现代服务业。

而对传统产业，要有先进技
术，通过技术改造实现新的发
展。“炼油相比起来是传统产业，
但现在也在改造。产品的质量在
提升，现在是国5，马上就要生产
国6，装备水平都要发展。生产油
的过程也要环保，不能有很大的
排放。”杨鲁豫说。

对委员提到的国外游成了
国外购的现象，希望能通过旅游
项目的引进，满足市民的需求，
更吸引外地人来济南旅游消费。
杨鲁豫表示，每年有6000多万旅
游人次在济南消费，带来经济增
量。如果济南没有好项目让外地
人来，那么不仅吸引不了外地游
客，济南市民也会到外地消费。

“出去为什么大包小包买东
西？就是性价比高、比在国内买
便宜。我们要关注这个事儿。”杨
鲁豫说，供给侧怎么改，就是看
能不能满足济南人的需要，甚至
满足山东人的需要。

杨鲁豫认为，过去主要靠投
资、消费、出口三驾马车拉动经
济，现在越来越关注创新，创新
驱动。

“创新型城市的主体必须得有
大量的创新型企业，企业是创新的
主力军。创新要深入社会的各个领
域，特别是体制机制方面。”杨鲁豫
说，最近济南在研究高新区的体制
机制问题，就是为了创造好的发展
环境，实现好的创新。

“企业一定要担负起主力军
的责任，企业家要承担这个历史
责任。”杨鲁豫说，刚结束的国家
科学技术奖励大会上，本土的浪
潮集团和中药企业山东宏济堂
制药集团都获得了国家科技进
步一等奖，两家企业是完全不同

的行业，但都能通过创新突破，
从而获得很好的发展。这说明，
创新做好了，行行都有可能崭露
头角。

新能源汽车

推广更要推动产业发展

政协委员李华在高新区从
事充电站和充电桩的建设维修。
他发现，在雾霾严重的济南，新
能源汽车发展的充电桩等基础
设施建设不足，公交车中新能源
电动汽车的数量不如青岛。李华
建议，济南要重视和加快新能源
汽车的发展，特别是在公共交通
中加大新能源电动车的投入。

杨鲁豫当即让在座的交通
部门负责人做好记录。“你放心，
我们会重视。第一重视新能源的
推广运用，第二重视电动汽车的
发展。但是作为市委、市政府，我
们考虑要在这个基础上更高一
层，我们不光是考虑推广义务，
还要考虑怎么生产，怎么形成产
业。同样是建设，我们能不能得
到更好的效果。”杨鲁豫说。

济南雾霾来源

还要深入研究

对委员提到的雾霾天气增
多的数据，杨鲁豫非常关注。他
表示，会对雾霾天气的数据进行
核实。“济南的雾霾确实增加了。
大家都很关心，我们也忧心忡
忡。现在看来，还得做深入研究，
究竟是什么原因形成的雾霾，而
且持续时间这么长。”杨鲁豫坦
诚，自己也有疑惑。

杨鲁豫说，近年来，几大污
染源中，工业排放、燃煤都在下
降。建筑工地也在严管，在雾霾
严重的元旦前后，所有的工地
都已经停工，只有汽车的数量
是增加的，但现在的研究中，汽
车对济南市雾霾占比也只有
20%。

“这对不对，这个空气污染
是从哪里来的，需要认真研究污
染源是怎么回事。”杨鲁豫说，

“环保局每次开会，我们都要求
认真找出污染源究竟是什么。区
域影响是其中一个原因，外来污
染占20%，这够不够？”杨鲁豫
说，天气也是一个原因。“很奇
怪，天气不好，雾霾很严重，天气
一冷，霎时间就没了，跑到哪里
去了？”这些都要做研究，各个方
面都应该在治理雾霾上做贡献，
发展新能源汽车就是很好的建
议。

开放政府数据

建立大数据创客中心

本报1月18日讯（记者
王皇 刘雅菲） 今年的政府
工作报告中提出开展大数据
增值性、公益性开放和创新应
用。这让济南市政协委员、浪
潮集团执行总裁冷严凌视为
珍宝。

“现代泉城的建设，需要
更加快可持续性和科学性。”
冷严凌说，新的经济发展模式
是以信息技术突破和应用为
主要驱动力量，并依托云计
算、大数据、物联网、移动互联
网等IT技术的发展，催生出海
量的数据，数据资源将成为未
来最具价值的资源。希望济南
能尽快整合、梳理政府开放数
据目录，建设济南市政府数据
开放平台开放数据，释放数据
价值。

冷严凌说，在海量的数据
中，政府行政数据是高质量、
高价值的数据资源，具有重要
的利用和挖掘价值。在政府数
据开放方面，广州、沈阳、成都
已经开始，广东、上海、贵州也
有了相关规划。

大数据和大众创业万众
创新密切相关。冷严凌建议，
济南建设济南市大数据创客
中心，应着重提供开放数据服
务，鼓励创客积极利用政府的
开放数据，在交通、教育、医
疗、企业监管、食品监管、信用
体系建设等需求迫切的领域，
形成典型大数据产品，解决公
共服务和社会治理中的实际
问题，并为宏观决策提供大数
据支撑。由政府提供开放数
据，联合社会机构实现数据的
运营和利用，集聚人才，培育
创新创业项目，促进产业发
展，推动就业。

记者了解到，济南市在开
放政府数据方面已经有了很
好的基础。2013年11月，济南政
务云作为全国第一个政府信
息化整体外包项目正式上线，
目前，全市50多个政府部门、
300多项业务都运行在云中心
上，这为下一步各部门的信息
共享和数据整合奠定了基础。

政府数据中哪些是可以
开放的，不能开放的如何脱敏，
都需要政府来明确数据开放的
边界和授权范围。冷严凌委员
建议，济南要加快研究制定政
府数据开放目录，建立专职的
数据开放组织，统筹协调各部
门资源，摸清现有业务系统现
状，分析业务数据，评估数据资
产状况，确定数据开放范围。

本报记者 刘雅菲 王皇

同等条件下

自主创新企业优先

如果本地企业和外地企业
同时竞争，如何平衡？在发言中，
有委员提出，企业在竞争中，同
等的条件下，应该本地企业优
先。对此，王文涛在点评中明确
表示反对：“这句话改一个词就
可以了，应该是同等条件下，自
主创新企业优先。”

对于自主创新的企业，在济
南还将获得更多的扶持。“企业
应该与狼共舞，创新驱动我觉得
才是企业必胜的利齿。”王文涛
表示，“所以我在想政府到底支
持什么样的企业，不能说因为是

本地企业就支持，应该对自主创
新的企业优先。”

希望知名企业

成为城市新地标

高楼、景点……到底什么是
城市地标呢？委员黄淑玲在发言
中表达了自己对于城市地标的
看法，“作为地标，要看里面装的
什么内容，不在于楼的高低，在
于内容是否充实。”

王文涛对此十分赞同：“真
正的城市地标不在于多少高楼，
而在于多少知名企业，这才是真
正的城市地标。”王文涛举了深
圳、青岛等城市的例子后表示：

“我们希望知名企业成为城市的
地标。”

城市各项工作的进步离不

开勇于担当的领导。黄淑玲在发
言中建议树立敢于担当的干部
典型，“有一些领导非常有担当
精神，有个别的同志出现庸政懒
政现象，应该树立典型从正面引
导公职人员，提倡勤政、敢于担
当，让他们学有榜样，走有方
向。”

王文涛也曾多次提到“为
敢于担当者而担当”，健全完
善“容错机制”。面对委员提出
表彰敢于担当者的建议，王文
涛 表 示 ，榜 样 的 力 量 是 无 穷
的，济南将树立一批敢于担当
的干部。“但请你们推荐，告诉
我们他是谁，这才是真实的。”
同时，王文涛也表示，这样做
也是一个导向，“让他们为企
业服务，让企业认为他是敢于
担当的。”

黄河大桥

3月16日起免费

由于期待了太久，每一个关
于黄河大桥的消息都会引起市民
的广泛关注。在讨论中，来自山东
金牛集团的赵文孝委员再次提起
黄河大桥免费的事情，对其多年
来的收费提出了自己的一系列疑
问。

王文涛表示，目前已经明确3
月16日，黄河上面收费的桥放开。
是有条件的不收费，“需要关注的
是，第一是鲁A牌照的车，第二是
小型车辆。”王文涛表示，因为考
虑大车影响交通的问题，目前大
车是否免费还在论证中。“关于大
车的问题你们可以反映，我们也
在做论证。”

18日，济南市政协十三届五次会议展开了一场精彩的专题讨论，9位委员围绕“进一步
优化营商环境、促进招商引资”各抒己见。省委常委、济南市委书记王文涛对每一位委员的
发言都做了点评，并谈了自己对本地企业发展、招商引资等方面的看法。

18日，济南市委
副书记、市长杨鲁豫
在与政协委员讨论
济南“加快产业结构
调整，实现产业优化
升级”时表示，对济
南雾霾天的增加，也
是忧心忡忡，对雾霾
到底从哪儿来，济南
还要深入研究。在杨
鲁豫市长长达40多
分钟的谈话中，“创
新”和“市场需要”成
了出现频率最高的
两个词。

本报记者
王皇 刘雅菲

人大分组讨论会场，大家各抒己见。 本报记者 周青先 摄

委员建言
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